

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PROMUEVE IEEQ LA CULTURA DEMOCRÁTICA A TRAVÉS DE OBRAS EDITORIALES

Por Redacción

QUERÉTARO, Qro., 11 de septiembre de 2014.- El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) editará y distribuirá una serie de obras a través de las cuales promoverá la educación cívica, la cultura democrática y la participación ciudadana. Entre ellas se cuenta una compilación de la normatividad electoral vigente, que incluye las recientes reformas constitucionales y legales en materia político-electoral, en dos tomos: 'Legislación Electoral del Estado de Querétaro' y 'Legislación General en Materia Electoral'. Asimismo, el organismo local publicará el libro 'Reflexiones sobre Democracia, Constitución y Elecciones', el cual conjunta una serie de trabajos de funcionarios electorales y docentes de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ). Por otro lado, el IEEQ pondrá en circulación el cuaderno 'Conceptos de la Democracia', que constituye un breviario integrado por un pasaje de conceptos y frases acuñadas por diversos personajes de la historia, en torno a la noción de la democracia. La edición de tales documentos fue aprobada por los integrantes de la Comisión de Editorial y Biblioteca, presidida por el consejero electoral Alfredo Flores Ríos e integrada por la Presidenta del Consejo General, Yolanda Elías Calles Cantú. Los integrantes del órgano colegiado coincidieron en que con estas obras el instituto cumplen con una de sus finalidades, referente a la construcción de ciudadanía, al tiempo que proporciona información útil a la sociedad.

<http://queretaro.quadratin.com.mx/Promueve-IEEQ-la-cultura-democratica-traves-de-obras-editoriales/>

PROMUEVE IEEQ LA CULTURA DEMOCRÁTICA A TRAVÉS DE OBRAS EDITORIALES

Por Redacción

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) editará y distribuirá una serie de obras a través de las cuales promoverá la educación cívica, la cultura democrática y la participación ciudadana. Entre ellas se cuenta una compilación de la normatividad electoral vigente, que incluye las recientes reformas constitucionales y legales en materia político-electoral, en dos tomos: 'Legislación Electoral del Estado de Querétaro' y 'Legislación General en Materia Electoral'. Asimismo, el organismo local publicará el libro 'Reflexiones sobre Democracia, Constitución y Elecciones', el cual conjunta una serie de trabajos de funcionarios electorales y docentes de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), entre los que se encuentran el Dr. Eusebio Alberto Avendaño González, el Dr. Gerardo Porfirio Hernández Aguilar y el Dr. Andrés Garrido del Toral. Por otro lado, el IEEQ pondrá en circulación el cuaderno 'Conceptos de la Democracia', que constituye un breviario único, integrado por un pasaje de conceptos y frases acuñadas por diversos personajes de nuestra historia, en torno a la noción de la democracia. La edición de tales documentos fue aprobada por los integrantes de la Comisión de Editorial y Biblioteca, presidida por el consejero electoral Alfredo Flores Ríos e integrada por la Presidenta del Consejo General, Yolanda Elías Calles Cantú. Los integrantes del órgano colegiado coincidieron en que con estas obras el instituto cumple con una de sus finalidades, referente a la construcción de ciudadanía, al tiempo que proporciona información útil a la sociedad. De igual modo, señalaron la importancia de que dichas publicaciones sean debidamente difundidas y distribuidas entre las fuerzas políticas en el estado, autoridades, instituciones educativas, organismos electorales y diversos sectores de la población. Durante la sesión ordinaria de la Comisión, el Director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral, Luis Octavio Vado Grajales, informó que como parte de los trabajos de organización y clasificación de material de la biblioteca institucional, se han puesto a disposición del público en general un catálogo de 1, 569 fichas del acervo del IEEQ para su consulta a través de la página www.ieeq.mx. (N SÍGUELO p.4)

<http://www.lacronicaregional.com/politica2/item/38880-promueve-ieeq-la-cultura-democr%C3%A1tica-a-trav%C3%A9s-de-obras-editoriales.html>

ACUSA PES AL SENADOR DOMÍNGUEZ DE ACTOS ANTICIPADOS DE PRECAMPAÑA

Por Yanelly Ortiz/ADN Informativo

Querétaro, Qro., 11 de septiembre de 2014.- El Partido Encuentro Social (PES) en Querétaro, se pronunció en contra de las acciones que desde hace algunos días está realizando en el estado, el senador panista, Francisco Domínguez, quien dijo, está haciendo pre campaña política en el estado a fin de posicionarse entre la sociedad, gastando con ello una gran cantidad de dinero. De acuerdo con José Antonio Zumaya, secretario de Organización del PES, son aproximadamente 8 millones de pesos lo que lleva gastado en sus supuestos informes legislativos, y que ha realizado en toda la entidad. “Tres informes de actividades en diferentes municipios sólo habla del interés de Domínguez en aprovechar las lagunas legales para proporcionar su persona entre la militancia de su partido y no con la ciudadanía queretana”, aseguró. De igual forma refirió que este dinero podría surgir de recursos ilegales, una situación que tampoco ha aclarado el senador, por lo cual surge la interrogante de donde está sacando este dinero, situación que calificó el integrante del PES, está tirando el dinero a la basura en campañas personales y anticipadas. “Nosotros vamos a acudir a poner una denuncia ante el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro**, ahora que ya tenemos voz y voto, que se verifique de donde están saliendo los recursos y por qué está realizando campaña anticipada”, señaló. El PES afirma que tienen conocimiento de que está gastando todo este dinero el senador, por los cálculos que el partido ha realizado a través de los monitoreos de estos informes del senador.

<http://adninformativo.mx/acusa-pes-al-senador-dominguez-de-actos-anticipados-de-precampana/>

EXPLICAR ORIGEN DEL DINERO, PIDE ZUMAYA DE LA MORA

Por Jorge Vargas Sánchez

José Antonio Zumaya de la Mora, Secretario de Organización del PES, dijo que este instituto político le pedirá a la autoridad electoral que investigue de dónde, el senador Francisco Domínguez Servién, ha sacado 8 millones de pesos, cantidad que ha gastado en los informes que ha presentado en distintos escenarios al interior del estado. Para calcular cuánto dinero ha gastado el legislador federal panista, el PES lleva un inventario de la cantidad de materiales que usa Domínguez Servién a la hora de los informes, quien consigue cotizaciones en el mercado y luego las suma; de ahí la afirmación de que los tres informes del senador han tenido un costo superior a los 8 millones de pesos. Dijo que probablemente la semana entrante será presentada la solicitud para que el **IEEQ** investigue la procedencia de tanto dinero. Afirmó que en lugar de estar haciendo campaña rumbo a su candidatura para ser candidato del PAN a la gubernatura en 2015, Domínguez “debería emplear esos recursos para ayudar a las decenas de comunidades cuya gente ya quisiera contar con dinero para sobrevivir”. (PA, 16)

VE PES DERROCHE DE RECURSOS DE SERVIÉN

Por Norma Ayala

El Partido Encuentro Social (PES) en el estado anunció que interpondrán ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y ante el Instituto Nacional Electoral (INE) una denuncia en contra del senador panista Francisco Domínguez, por haber gastado hasta el momento más de 8 millones de pesos en sus informes legislativos en municipios del estado. El secretario de Organización del PES en la entidad, José Antonio Zumaya, refirió que como partido político están a favor de la rendición de cuentas por parte de los gobernantes en turno.

Sin embargo, en el caso de Domínguez Servién, esta actividad legislativa se está convirtiendo en una campaña preelectoral. “Rechazamos las acciones que desde hace algunos días viene realizando en el estado el senador Francisco Domínguez, quien con el pretexto de rendir su informe de actividades lleva gastados más de ocho millones de pesos en una campaña que más bien parece personal y partidista”, aseveró. Según el PES, la erogación de estos recursos también representan una incógnita, ya que se desconoce de dónde está obteniendo el senador este dinero, que debe ser transparentado por obligación debido al cargo público que representa. “Es vergonzoso e inmoral el gasto que está haciendo, cuando existen municipios del estado y comunidades en pobreza extrema, y en lugar de abonar para disminuir estos índices, lo está dañando y lo más triste es el apoyo que recibe de algunos ciudadanos y lo lleven a este tipo de cargos de elección popular”, dijo. Zumaya de la Mora aseguró que el PES al hacer esta afirmación se basa en el monitoreo que el propio partido ha hecho de las actividades del senador, además del cálculo que han ejecutado en cuanto a movilización, gastos de propaganda y entrega de artículos como camisetas. “Llegamos al cálculo de que puede llevar gastado, y nos pudiéramos quedar cortos, de ocho millones de pesos, porque es escandalosa la manera en que una persona que se dice representante popular, venga a Querétaro y empiece a pavonearse de cómo dilapida y gasta el dinero a manos llenas”, aseguró. En este sentido, el PES informó que esta situación será informada a manera de observación al IEEQ, a fin de que realice una investigación al respecto, además de que trabajarán para obtener las pruebas suficientes para hacer una demanda, incluso ante el INE. Zumaya manifestó que Domínguez está comprando voluntades y no está haciendo una propuesta partidista para bienestar de Querétaro, sólo “está manipulando, engañando y engatusando a la sociedad, para que voten por él”, concluyó. (EUQ, 3)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/12-09-2014/ve-pes-derroche-de-recursos-de-servien>

EVALUARÁ INSTITUTO A SUSPIRANTES DEL 2015

Por Jorge Vargas Sánchez

Los partidos políticos han sido invitados por las Comisiones Unidas de Organización Electoral, Educación Cívica y Capacitación Electoral del organismo ciudadano, a integrarse a los exámenes que les serán practicados a quienes aspirarán a desempeñar distintos cargos en los Consejos Distritales y Municipales durante los próximos comicios. La invitación la hizo el consejero electoral Demetrio Juaristi Mendoza durante la sesión de ambas comisiones. Dijo que el llamado es para que los institutos políticos conozcan el clima de transparencia que habrá en la presentación de los citados exámenes. Los aspirantes a secretarios técnicos y supervisores de los Consejos durante el proceso electoral 2014-2015 sustentarán un examen psicométrico y asistirán a pláticas acerca de cuáles son las funciones que ellos desempeñarán en su momento. El Director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral, Luis Octavio Vado Grajales, del IEEQ, habló de las novedades de los procedimientos respectivos para elegir tales funcionarios, entre ellas la equidad de género en el momento de seleccionar a los funcionarios idóneos. Aludiendo dichas novedades, el consejero Magdiel Hernández Tinajero se refirió a la importancia de desahogar los asuntos previos a l proceso electoral de 2015. Dijo que el objetivo es hacer eficientes los procedimientos que más adelante desahogarán el próximo Consejo General del IEEQ. Luego que haya sesionado ambas comisiones, serán aprobados los procedimientos y enseguida estarán listas las respectivas convocatorias, documentos que luego el serán remitidos al Pleno del Consejo General del colegiado para que los sancione. En la misma sesión los consejeros eligieron a su par José Vidal Uribe Concha, como presidente de las Comisiones Unidas, y secretario, al consejero Alfredo Flores Ríos. A la sesión asistieron además de los consejeros electorales y el representante del PRI, Juan Ricardo Ramírez Luna, el Director General del instituto, Carlos Eguiarte Mereles, y el Director Ejecutivo de Organización Electoral, Eugenio Plascencia Zarazúa. (PA, 9)

****ASTERISCOS****

REVISIÓN. Nueve aspirantes a ser consejeros electorales, en diversas entidades del país, quienes fueron descalificados para continuar en la contienda, solicitaron que se revisara su caso de manera específica por cuanto hace a su ensayo presencial. Fueron catedráticos del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM quienes volvieron a evaluarlos. De los nueve cuatro lograron reincorporarse al proceso de selección, entre ellos María Pérez Cepeda. Otra queretana, María Esperanza Vega Mendoza, también solicitó revisión, pero volvió a ser rechazada. (AM, 1)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

ALTERNARÁ PAN LISTA DE PLURIS PARA CUMPLIR CON CUOTA DE GÉNERO

Por Aimée Pacheco

San Juan del Río, Qro.- El dirigente estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, destacó que el reglamento para la selección de candidatos al interior de su partido se publicará en los próximos días, y establece que las posiciones en las listas de regidores y plurinominales serán intercaladas para dar cumplimiento a la paridad de género y equidad en las posibilidades de ocupar estos cargos. "El reglamento va a regir todos los procesos internos de selección de candidatos", explicó el dirigente panista al destacar que en la sesión del pasado Consejo Nacional, se aprobó la autorización para que el dirigente Gustavo Madero y los miembros del CEN suscriban alianzas con otros partidos políticos para el próximo año. "Dependerá de los acuerdos con otras fuerzas pero la negociación por parte del Consejo ya fue dada". Dijo al explicar que también se insistió en privilegiar los procesos internos, y dependiendo de cada situación en particular, contemplar las designaciones de candidatos. (DQ, 1)

VE MARCELA MACHISMO EN PARTIDOS

Por Jorge Vargas Sánchez

Existe el riesgo de que los partidos políticos sigan tendiendo a practicar la desigualdad de género en el momento de asignar la mitad de las candidaturas a los cargos de elección popular, beneficiando un poco más a los hombres, alertó la senadora por el PAN, Marcela Torres Peimbert. En el marco del Primer Encuentro de Líderes "Más Mujeres, Mejor Política", que trabajó a puerta cerrada para discutir lo relacionado al tema rumbo a los comicios de 2015, la legisladora federal sostuvo que el problema real no es que falten mujeres para ocupar los principales cargos de elección popular, sino el riesgo de que los partidos sigan prefiriendo las candidaturas masculinas. Dijo que la realización de este encuentro de análisis es un mensaje para la sociedad y para los partidos políticos, en el sentido de que las mujeres no solamente tienen más del 50 por ciento del padrón electoral, también tienen suficiente capital político para desempeñar tantas funciones públicas como las que desempeñan los varones. (PA, 16)

MUJERES PANISTAS SE REÚNEN PARA DISCUTIR SU PARTICIPACIÓN EN LAS PRÓXIMAS ELECCIONES

Por Victor Pernalet

La mitad de las candidaturas que se repartirán en el proceso electoral del próximo año 2015 tendrán que quedarse en manos de mujeres, y por ello, este jueves mujeres panistas se reunieron en el "1er Encuentro Estatal de Líderes: Más Mujeres, Mejor Política", convocadas por Marcela Torres Peimbert, senadora de la República. Alrededor de 70 mujeres, consideradas líderes en sus respectivas comunidades, acuden a dicho encuentro, en el cual se celebraron cuatro distintas mesas de trabajo con la intención de evaluar las condiciones actuales y los aspectos que deben de trabajarse para garantizar la correcta representatividad de mujeres en 2015, cumpliendo si con las nuevas disposiciones establecidas en la normatividad electoral.

<http://codiceinformativo.com/?p=125504>

NO VAMOS A PERMITIR QUE NOS DEN LOS DISTRITOS PERDEDORES

Por Cecilia Conde

Mujeres militantes del Partido Acción Nacional (PAN) realizaron el 'Primer Encuentro Estatal de Líderes; Más Mujeres, Mejor Política', donde serán capacitadas para que puedan contender en el proceso electoral 2015, además de que se analizarán los perfiles de las interesadas en participar. Al evento acudieron la senadora, Marcela Peimbert, y Carmelita Zúñiga, ex presidenta municipal de Querétaro. "Es la primera vez que en Querétaro, nos vamos a reunir muchas líderes. La idea es reunirnos y que seamos tomadas en cuenta dentro del partido para criterios de división de los distritos y de las candidaturas. De ninguna manera vamos a permitir que se nos den los distritos perdedores para que se cumpla nada más la cuota. Es la tentación no solo de Acción Nacional, sino de todos los partidos", subrayó Marcela Peimbert. (AM, 4)

NO ACEPTAREMOS DISTRITOS PERDEDORES: MUJERES PAN

Por Verónica Ruiz

Las mujeres del PAN defendemos unidas, lo que por ley nos corresponde, aseguró la senadora Marcela Torres Peimbert, en el marco del "1er. Encuentro Estatal de Líderes: Más Mujeres, Mejor Política", donde también advirtió que de cara al 2015, no aceptarán los distritos históricamente perdedores. (N SÍGUELO p.4)

SE REÚNEN LÍDERES PANISTAS QUERETANAS

Por Olivia Lara

La senadora por Querétaro, Marcela Torres Peimbert, reunió a mujeres líderes panistas en el primer Encuentro Estatal de Líderes: más mujeres, mejor política, que se llevó a cabo en la ciudad de Querétaro. "En las próximas elecciones del 2015 por ley, el 50% de las candidaturas a puestos de elección popular deberán ser para mujeres, por lo tanto, es indispensable prepararnos para salir unidas y fortalecidas a la contienda", dijo Marcela Torres. (EUQ, 3)

KURI NO SE DESCARTA PARA PUESTO EN EL 2015

Por Jahaira Lara

El presidente de la Coparmex en Querétaro, Mauricio Kuri González señaló que luego de concluir su cargo de dicho organismo, buscará continuar desempeñándose en el sector privado; lo anterior, ante las especulaciones de que podría contender por la candidatura del PAN a la presidencia municipal de Corregidora. Aunque en entrevista no descartó la posibilidad de contender por un cargo público para los comicios del 2015, aseguró que actualmente su principal objetivo es trabajar como titular de la Coparmex hasta el próximo 2 de diciembre, cargo en el que dijo, ni buscará reelegirse. (N SÍGUELO P.4)

DOMINGUEZ UN GOBERNANTE CERCANO: ANAYA

Por Rafael Rodríguez

El diputado local por el municipio de Amealco, Rosendo Anaya, dijo que fue importante para el panismo queretano el recorrido que realizó en senador Francisco Domínguez por la capital, la sierra Jalpan y hoy en San Juan del Río, por que rindió un informe de resultado en estos dos años en el Senado. Mencionó que estas acciones los panistas los ven agrado pues es el claro ejemplo de que el Partido Acción Nacional (PAN), sabe elegir bien a sus gobernantes y en Francisco Domínguez ven a un gobernante que ha sido cercano a la gente.

Comentó que al defender la postura el partido votando a favor de la reforma energética y en contra de la hacienda que perjudica todo este actuar de todos los legisladores de Acción Nacional en el Senado ver por la ciudadanía. Señaló que todos pudieron escuchar la gestión que ha realizado en donde no ha visto colores en los gobiernos en los diferentes municipios siempre pensando en los queretanos. “Es claro ejemplo que de que el PAN gobierna desde la oposición para todos por igual sin ver qué color gobierna en los diferentes municipios” Para finalizar dijo que esta es la antesala de las elecciones que se avecinan en el 2015 en donde el PAN tiene excelentes cuadros para los diferentes cargos de elección desde las presidencias municipales, las diputaciones locales y federales y que bien sea Ricardo Anaya o Francisco Domínguez el candidato a gobernador no tiene la menor duda que el PAN va a gobernar en la entidad. (N. SIGUELO P.6)

RINDE PANCHO DOMÍNGUEZ II INFORME EN SAN JUAN

Por Gaby Hernández

El senador Francisco Domínguez Servién presentó su segundo informe de actividades legislativas ante casi dos mil 800 militantes panistas, quienes lo acompañaron en la tercera presentación de las actividades realizadas durante dos años de gestión. Habitantes de La Valla, Paso de Mata, La Estancia y otras comunidades de este municipio se presentaron en el Centro Cultural y de Convenciones (Cecuco), para presenciar el mensaje del senador queretano. En su mensaje a la sociedad san juanense, el senador Francisco Domínguez, afirmó que impulsará su trabajo por el estado y pidió a sus copartidarios y ciudadanos presentes, acompañarlo para lograr un “Querétaro para todos”. (C. p.11)

CIERRA PANCHO DOMÍNGUEZ ACTIVIDADES POR INFORME

Por Guillermo Contreras

El senador Francisco Domínguez Servién, concluyó las actividades de vinculación correspondientes al segundo informe de actividades en el municipio de San Juan del Río, evento que congregó a más de 3 mil personas en el Centro Cultural de Convenciones (Cecuco). Durante su intervención el legislador destacó los recursos que gestionó a favor de San Juan del Río por cerca de 30 millones de pesos a favor de la Universidad Autónoma de Querétaro, El Instituto Tecnológico de San Juan del Río y para el desarrollo de canchas de fútbol 7 que serán ejecutadas por la administración municipal. (AM, 10)

PANCHO DOMÍNGUEZ IMPULSA A SAN JUAN

Por Redacción

SAN JUAN DEL RÍO, Qro.- Ante más de mil 500 personas el senador de la República, Francisco Domínguez Servién, rindió su segundo informe de actividades legislativas en San Juan del Río, donde destacó la gestión de más de 300 millones de pesos para 7 municipios, entre los que se encuentra esta demarcación, con la que refrendó el compromiso de seguir trabajando a favor del desarrollo. En su mensaje destacó la importancia que tiene San Juan del Río en el desarrollo del Estado, por lo que debe ser considerado, dijo, punta de lanza para concretar el desarrollo metropolitano que requiere esta región. “Para cumplir a San Juan defendí nuestras convicciones con firmeza y con valor. En cada una de mis decisiones tuve siempre presente el futuro de nuestro estado. Tuve también los diálogos constantes que hemos sostenido en esta noble tierra... Me comprometí con ustedes a representar y proteger los intereses de San Juan del Río y hemos cumplido. Ustedes son testigos de los 10 millones de pesos que conseguí el año pasado para la Universidad Autónoma de Querétaro Campus San Juan del Río, ustedes serán testigos de nuevas canchas de fútbol 7 aquí en su municipio, producto de mis gestiones por 10 millones de pesos”, resaltó el senador. (DQ, 2)

PRESENTEA FRANCISCO DOMÍNGUEZ SU SEGUNDO INFORME

Por Fernando Venegas/Jaquelin Hernández

Sin la presencia del presidente nacional del PAN, Gustavo Madero o la del Secretario General, Ricardo Anaya Cortés, el senador Francisco Domínguez Servién presentó en el Centro Cultura de Convenciones su Segundo Informe de Actividades. Sólo estuvieron sus incondicionales: los diputados federales Alfredo Botello Montes y Lupe García; así como los alcaldes Enrique Vega Carriles de El Marqués, Antonio Zapata Guerrero de Corregidora y Gilberto García Valdez de Amealco: fue notoria la ausencia de la alcaldesa de Huimilpan, María García Pérez. Tempranito, con el niño en brazos, tortas y cubetas para la batucada, los acarreados se posicionaron al interior del Centro de Convenciones. Tampoco faltaron los manifestantes, quienes le reclamaron al senador su postura favorable en torno a la reforma energética. Representando a los neo panistas, acudió el líder estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, así como el diputado local y suspirante a la alcaldía Guillermo Vega Guerrero. Muy cerca estaba su oponente Roberto Cabrera Valencia y Antonio Pérez Cabrera. (PA, 5)

FRANCISCO DOMÍNGUEZ PRESENTA INFORME

Por Martha Romero

El senador panista Francisco Domínguez Servién pidió a los sanjuanenses su apoyo para seguir trabajando por Querétaro, durante su segundo informe de gestión llevado a cabo en este municipio. Ante cerca de 3 mil asistentes, el político destacó en su trabajo legislativo la gestión de 300 millones de pesos para distribuirlos en siete municipios queretanos, de los cuales 25 millones fueron destinados al fortalecimiento de la Universidad Autónoma de Querétaro. Al igual que en sus informes rendidos en la zona serrana y en la capital queretana, en esta ocasión Domínguez Servién destacó su labor de gestión a favor de Querétaro y su intervención en el Senado para aprobar las reformas estructurales y rechazar la propuesta de reforma hacendaria que, dijo, afecta a los trabajadores, a los empresarios y sobre todo a las familias. (EUQ, 3)

PRI

EN FEBRERO LOS ASPIRANTES SE SEPARARÁN DE SU CARGO: BRAULIO

Por Verónica Ruiz

El diputado Braulio Guerra Urbiola informó que los militantes priistas que tengan un cargo público y aspiren contender por un puesto de elección popular, tendrán que haberse separado del cargo al día del registro que marquen las convocatorias, que saldrán en el mes de febrero. En este sentido, indicó que en otros partidos políticos se prevén ciertos mecanismos para quienes tienen un cargo de dirigencia y aspiran a una candidatura presenten, pero en el caso del PRI es diferente. “Lo que dicen nuestros estatutos es que quien aspire a tener un cargo de elección popular se tienen que separar al día del registro de la convocatoria del cargo del que se trate, es decir, esto sería en febrero, entonces es al día, si en ese día no te has separado entonces no puede ser”, afirmó. (N SÍGUELO p.4)

LANZA PRI DOS PUBLICACIONES

Por Armando Ruiz Muñoz

Presentaron en Querétaro La República y la Revista Examen, publicaciones del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a través de las cuales se dará seguimiento a los eventos relevantes del instituto político a nivel nacional y se buscará fomentar el conocimiento entre los militantes mediante productos periodísticos y literarios escritos por priistas del todo el país. El escritor Joaquín Tamayo Aranda, director editorial de La República, comentó que después de 10 años el mensual vuelve a imprimirse con un formato modificado y un diseño más actual.

“Interactúan géneros periodísticos como la entrevista, la crónica, el reportaje, la nota de color, que vienen acompañados de las notas, además el contenido puede competir con una oferta de lectura para la militancia y la sociedad en general”. (DQ, 14)

PRESENTARÁ PRI MEMORIAS FOTOGRÁFICAS

Por Jorge Vargas Sánchez

En noviembre de este año el PRI presentará su “Memoria Histórica”, desde su nacimiento –en 1929- hasta nuestros días. Se trata de un documento fotográfico en el que, sobre todo, se plasmaron nuevas revelaciones de la historia del tricolor. Joaquín Tamayo Aranda, director del periódico La República, del PRI, anunció lo anterior al hacer una reseña muy general de las obras literarias que el partido ha publicado prácticamente desde los últimos dos años. (PA, 9)

PRD

PRD “FORTALECIDO” TRAS ELECCIÓN INTERNA, OPINA AHORA LÁZARO

Por José Luis Rodríguez Palomares

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) salió fortalecido del proceso electoral interno, afirmó el dirigente estatal Carlos Lázaro Sánchez Tapia quien destacó la participación de 11 mil perredistas en el Estado, donde ganó la corriente Nueva Izquierda, liderada por el llamado grupo de “Los Chuchos”. Explicó que el domingo 7 de septiembre se llevó a cabo la jornada electoral interna del PRD donde se definieron los cargos de mil 200 Delegados a Congresistas Nacionales, 320 Consejeros Nacionales, y a Nivel Estatal 75 Consejeros Estatales y los respectivos Consejos en cada uno de los municipios, informó el dirigente estatal. (DQ, 9)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: AMPLÍAN CONSTITUYENTES

Por Laura Banda

Querétaro, Qro.- El gobernador José Calzada Roviroso dio el banderazo de inauguración de la ampliación de avenida Prolongación Constituyentes Oriente, obra que resolverá la problemática de congestión vial que presentaba la zona. La obra en la que se invirtieron cerca de 100 millones de pesos y beneficiará a más de 100 mil personas es el resultado de la unión de esfuerzos del municipio, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Querétaro (CMIC), la sociedad y el Estado para abonar a la calidad de vida de los queretanos, afirmó el mandatario local quien estuvo acompañado del presidente municipal, Roberto Loyola Vera, y por empresarios. “Nosotros siempre decimos que el resumen de las actividades de un gobernante es una sola idea: calidad de vida, porque calidad de vida incluye competitividad, seguridad, movilidad, empleo”, destacó. Igualmente, señaló que esta obra representa el cumplimiento de uno más de los compromisos de campaña que hiciera con las personas involucradas en la zona: áreas residenciales, una universidad, comercios y corporativos empresariales; a quienes agradeció su confianza. (DQ principal)

N: ABREN VIALIDAD

Por Jahaira Lara

Con una inversión cercana a los 100 millones de pesos, se resolverá la problemática de congestión vial en prolongación Constituyentes, en la cual confluye un tránsito de 45 mil vehículos en un periodo de 16 horas. Al inaugurar la ampliación el gobernador José Calzada Rovirosa- quien estuvo acompañado por el alcalde Roberto Loyola Vera- precisó que el principal beneficio lo tendrán los habitantes del fraccionamiento Milenio III, ya que se reducirán los tiempos de recorridos. El secretario de SDUOP, Pio X Salgado precisó que anteriormente, la vialidad disponía de una sección de siete metros de ancho y dos carriles de circulación: uno por cada sentido que implicaba una congestión vial que implicaba una duración de 15 minutos para recorrer poco más de un kilómetro. (N p.1)

AM: JCR: QUE ELLOS DEBATAN; NOSOTROS POR EL PROGRESO

Por Diego Armando Rivera

Tren. Gobierno del Estado trabajará en el progreso del estado con planteamientos serios, profundos y maduros, dijo el Gobernador José Calzada respecto al estudio presentado por el Colegio de Ingenieros a la Secretaria de Comunicaciones y Transportes en torno a la ubicación de la Estación del Tren de Alta Velocidad en Calesa y que ha generado posturas encontradas al interior de esa agrupación. El mandatario agregó que ellos (los integrantes del colegio) tendrán que debatir al interior de su organización sus diferentes posturas. “Pues hay opiniones encontradas, ahí dejo que ellos debatan sus ideas, nosotros nos preocupamos del progreso de nuestra gente y con el progreso de nuestra gente tiene que ver con exposiciones y con planteamientos serios, profundos y maduros en beneficio de nuestra sociedad”, dijo. (AM, principal)

C: RELPADA IP PROYECTO TAV

Por Claudio Osornio

Empresarios queretanos esperan que el proyecto de la construcción del Tren de Alta Velocidad (TAV) México-Querétaro, se lleve a cabo lo más pronto posible, con el aval técnico del gobierno capitalino, y con respecto a la voluntad popular, afirmó Mauricio Kuri González, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). Lejos de estar preocupados por la situación de inconformidad que han hecho pública algunos vecinos, por la instalación de una terminal de ferrocarril en plena zona urbana de la capital del estado, el presidente de Copermex aseguró que es justo el momento en donde los ciudadanos deben de intervenir y colaborar con el Gobierno Local, para proponer y dar mejores ideas en la consumación del proyecto. (C. p.1)

PA: GESTIONA ROBERTO MIL 500 MILLONES

Por Alan Contreras

Una carpeta de proyectos para beneficio de la capital –que contempla obras por un valor de mil 500 millones de pesos– presentó el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, ante legisladores federales para que sea considerada en el paquete presupuestal de la Federación 2015. Entre los proyectos incluidos está el desarrollo de un paso elevado en Boulevard Bernardo Quintana, desde la Colonia La Obrera hasta Plaza Sendero. El secretario de Obras Públicas Municipales, Gerardo Vega, recordó que en esta vialidad a la altura del Acceso 3, en el cruce con las vías del ferrocarril, a horas pico se presentan dificultades viales, por lo que el proyecto pretende duplicar su capacidad. (PA, principal)

EUQ: ABREN AMPLIACIÓN EN CONSTITUYENTES

Por Marco Antonio Estrada

El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera; y el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, inauguraron seis carriles de la avenida Prolongación Constituyentes Oriente, la cual históricamente ha sido la carretera que ha conectado al estado con las demás entidades. Esta obra se considera como una de las más importantes en materia de movilidad, señaló José Pío X Salgado Tovar, secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas. Con una inversión cercana a los cien millones de pesos, y en un trabajo colaborativo de los tres niveles de gobierno, se realizó la ampliación de esta vialidad, que conecta a los tres municipios que conforman la zona metropolitana del estado, por lo que el gobernador del estado la calificó como una obra de gran importancia, además de que se verán beneficiados los más de 45 mil vehículos que anteriormente circulaban diario por la zona. (EUQ, principal)

PODER LEGISLATIVO

PANISTAS LAMENTAN CONFERENCIA SOBRE LA “CURA” DE LA HOMOSEXUALIDAD

Por: Victor Pernalet

Tras la polémica suscitada por la presentación de una conferencia de Richard Cohen, autor que difunde un método para “curar” la homosexualidad, actores políticos del Partido Acción Nacional (PAN) lamentaron que se presenten en Querétaro eventos con dicho contenido. Alejandro Cano Alcalá, quien preside la Comisión de Derechos Humanos en la LVII Legislatura queretana, puso en duda que Richard Cohen “cure” la homosexualidad, y aseguró que la libertad de expresión existe siempre y cuando no lastime la dignidad de terceros. “Este tema no necesita cura, no es una enfermedad como tal; por lo tanto lo único que le pediría a esta persona, si es que viene a Querétaro, que respete y cuide la forma en la que se expresa en torno a las personas con esta condición”. Por su parte, Enrique Correa Sada, presidente de la Comisión de Salud y Población, sostuvo que la homosexualidad no es una enfermedad y por ello, no es algo que debe de ser curado. “No es una enfermedad, es una persona que decide ejercer su derecho a la libertad sexual y que tiene una preferencia distinta a la que la naturaleza le dio. Yo creo que no es un tema que pueda curarse así, sino que es una decisión de cada quien”. Por último, Germán Borja García, presidente de la Comisión de la Familia, aseguró que no conoce bien el tema, pero afirmó que cualquier persona tiene la libertad de ir o no ir a cualquier tipo de evento. “Yo creo que tenemos la decisión cada uno de asistir, no sé que vaya a ser, creo que en otros estados la han llegado a clausurar, no se ha dado, y bueno creo que sí sería cuestión de que el municipio donde se vaya a dar el reglamento lo permita”, finalizó.

<http://codiceinformativo.com/?p=125459>

TRES NUEVOS PUENTES EN BQ DETERMINARÁN VIABILIDAD DE LA TAV: JORGE LOMELÍ

Por: Victor Pernalet

La Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas (SDUOP) tiene planeado construir, sobre Bernardo Quintana, un puente a la altura de Corregidora, uno a la altura de Industrialización, y un tercero a la altura de Universidad; el éxito de estos puentes determinará si, finalmente, la estación del Tren de Alta Velocidad (TAV) es viable en la zona de Calesa, aseguró el diputado Jorge Lomelí Noriega. El presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Comunicaciones en la LVII Legislatura queretana afirmó que la atención debe estar puesta sobre las obras de mitigación y que realmente tengan la capacidad de resolver las problemáticas de la zona, y para ello, debe tomarse en cuenta tanto los estudios técnicos de las instituciones tanto estatal como federal especializadas en el tema, como los datos facilitados por el Colegio de Ingenieros Civiles de Querétaro.

<http://codiceinformativo.com/?p=125306>

RESPALDARÍA LA LEGISLATURA EL RECURSO PARA CONSTRUIR EL TREN

Por Candhy Escalante

Respaldaría la Legislatura local el recurso destinado para las obras de mitigación que llevaría a cabo la próxima administración estatal en torno a la construcción del TAV, aseguró el presidente de la Mesa Directiva, Braulio Guerra Urbiola, al destacar que cualquier ciudad que este conectada con un tren es un estado e progreso den cualquier parte del mundo. (PA, 4)

ANTE SATURACIÓN DE SERVICIOS URGEN A CONSTRUIR HOSPITAL

Por Olivia Lara

Tras el anuncio sobre la construcción del nuevo hospital general como parte del proyecto Ciudad Salud, que hizo el gobernador del estado, José Calzada Roviroso, el diputado presidente de la Comisión de Salud y Población de la 57 Legislatura, Enrique Correa Sada, insistió en la importancia de darle continuidad a estos proyectos para el beneficio de los queretanos. Y es que el representante del Partido Acción Nacional (PAN) lo consideró como una obra fundamental y urgente debido a la saturación de los servicios en el sector salud. Hizo énfasis en que se requiere contar con un presupuesto seguro para hacerlo realidad. (EUQ, 3)

RATIFICAN A TITULAR DE LA USEBEQ

Por Olivia Lara

El diputado presidente de la Comisión de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología de la 57 Legislatura local, Jesús Galván Méndez, dijo que sólo ha recibido dos quejas hacia la autoridad educativa, por lo que minimizó la petición de destitución del titular de la Unidad de Servicios para la Educación Básica del Estado de Querétaro (USEBEQ), Jaime Escobedo, referente a la falta de personal docente e incumplimiento en pago de cuotas sindicales a los afiliados del Sindicato Independiente de los Trabajadores de la Educación en México (SITEM). El legislador precisó que las dos quejas en comunidades rurales se debieron a las constantes faltas de dos maestros. “En particular sólo he tenido dos quejas de comunidades rurales en donde la primera semana faltaban uno o dos maestros. Ya se platicó el tema, en su momento reconoció la autoridad que había sido un retraso por la publicación de los resultados en la convocatoria nacional”, aseguró. (EUQ, 5)

PODER EJECUTIVO

PIDE CALZADA SERIEDADS EN TAV

Por Carolina Sánchez

Planteamientos maduros y serios definen el progreso del estado de Querétaro, aseveró el gobernador, José Calzada Roviroso, en torno al proyecto del Tren de Alta Velocidad (TAV) México-Querétaro, cuya terminal será instalada en el área de Calesa. “Hay opiniones encontradas, deo que ellos debatan sus ideas”, subrayó. Esto, luego de que en días recientes el periódico Reforma difundiera un estudio realizado por el Colegio de Ingenieros Civiles de la entidad, al cual revelaba la supuesta inviabilidad del proyecto; el tema que luego fuera precisado por diversos integrantes del gremio, toda vez que el análisis se encuentra incompleto y fue entregado a la SCT por el presidente del organismo, Hiram Villeda Rodríguez, sin autorización. “Nosotros nos ocupamos del progreso de nuestra gente, y el progreso de nuestra gente tiene que ver con exposiciones y planteamientos serios, profundos y maduros en beneficios de la sociedad”. (PA, 4)

MUNICIPIOS DEL ESTADO

SE DEBE RESPETAR CENTRO CÍVICO

Por Alan Contreras

Porque es el recinto donde se toman las decisiones de la capital y converge la población, el presidente municipal capitalino, Roberto Loyola Vera, pidió respeto al Centro Cívico; esto luego de que el regidor por el Partido Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Rico, sostuviera forcejeos con integrantes del Movimiento Democrático Queretano Francisco Villa. El edil llamó a los actores políticos que deseen expresar alguna opinión a que sean respetuosos y asuman un comportamiento con mesura y consideración. Respecto al manoteo que sostuvo el regidor con algunos co9moercuiantes de esta agrupación –que se presentó después de la Sesión de Cabildo del martes pasado-, el presidente municipal manifestó que el Centro Cívico merece respeto porque “es l casa de los queretanos, que yo tengo el privilegio de cuidar”. (PA, 2)

REUNIÓN DE SEDESOL Y ALCALDÍA DE EL MARQUÉS

Redacción

El Delegado de la Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL) en Querétaro, Manuel Pozo Cabrera, recibió en su oficina, el alcalde de El Marqués, Enrique Vega Carriles, para hablar de proyectos en beneficio de la población de dicha demarcación y a importancia de que haya inscrito a este municipio dentro de la Cruzada Nacional contra el Hambre. (N. P.1)

LICITACIÓN IRREGULAR DE ZAPATA

Por Aimée Pacheco

Querétaro, Qro.- En el municipio de Corregidora se realizó la adquisición de 600 luminarias tipo led con dos millones 832 mil 24 pesos, a través de un procedimiento de invitación restringida que de acuerdo con el resultado de la auditoría a la cuenta pública que realizó la Entidad Superior de Fiscalización, presenta una serie de inconsistencias. De acuerdo con la ESFE, el municipio debió haber declarado desierto el proceso SA/CA/IR/001/2013 debido a que dos personas morales participantes en el procedimiento tienen en común una persona física, siendo una de ellas socia del 25 por ciento del capital social y la otra gerente general con parentesco por consanguinidad, con los socios de la misma. Realizó además otro contrato en el procedimiento de Invitación Restringida IR/07/2013 para la adquisición de 302 lámparas para alumbrado público en vialidades, por la cantidad de dos millones 408 mil 450 pesos y la adenda de un nuevo contrato para la adquisición de 60 lámparas más con importe de 478 mil 500 pesos, en el cual, el municipio aceptó dos propuestas técnicas y económicas iguales, correspondientes a dos proveedores distintos. (DQ, 1)

INFORMACIÓN GENERAL

QUERÉTARO ES EL MEJOR LUGAR PARA VIVIR: S. WOZNIAK

Por Fernando Venegas

Definiendo a Querétaro como la plataforma de los jóvenes emprendedores, el cofundador de Apple, Steve Wozniak, comentó en su cuenta de Facebook que “Querétaro es un lugar increíble. Conocí a muchos jóvenes emprendedores líderes en aquel estado. Me impresionaron sus historias. Si tuviera que elegir un lugar para vivir en México, ahí es donde escogería”. La publicación se generó luego de que Wozniak presumiera unas gafas de madera que le obsequió un joven empresario en su reciente visita a la capital. Sobre el regalo en cuestión, Wozniak asegura que son los mejores lentes que ha tenido en su vida. “A lo largo de todos estos años he tenido muchos modelos.

Me gustaban distintos detalles pero al final todos parecían hechos por la misma máquina. En cambio estos se ven y se sienten increíble. Ni siquiera me doy cuenta cuando los traigo puestos. No podrás tener unos mejores por 2 mil pesos”, remató. (PA, 1)

APOYA REELECCIÓN DE GHR LA FACULTAD DE DERECHO

Por Jaquelin Hernández

SAN JUAN DEL RÍO.- Gabriela Nieto Castillo, directora de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), respalda el trabajo del rector de la Máxima Casa de Estudios Gilberto Herrera Ruiz, porque ha coadyuvado con su crecimiento y con el del Campus San Juan del Río. Nieto Castillo aseguró a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, que la gestión que ha realizado el rector al frente de la Universidad ha sido positiva, tomando como ejemplo la integración de las diferentes aéreas de la UAQ, el trabajo académico y la vinculación en la extensión y proyección. (PA, 1)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Querétaro, Qro.- No cambia, ni cambiará. "Si ya saben cómo se pone... para qué lo invitan", cualquiera hubiéramos pensado que con una presidencia de Mesa Directiva de extracción de izquierda en el Senado de la República la dirigencia del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) llegaría de muy buen ánimo a entregar sus más de dos millones de documentos con firmas para llamar a una consulta popular en materia energética. No fue así. Andrés Manuel López Obrador, dirigente "moral" de ese partido, evitó el encuentro con las autoridades del Senado a pesar de que estaba pactado y armó su evento por separado desdeñando a las instituciones; el tabasqueño está acostumbrado a mandar al diablo a las instituciones y una vez más lo hizo. Los integrantes de la Mesa Directiva del Senado esperaban a los miembros de MORENA en un salón para el evento y López Obrador y sus seguidores decidieron armar su propio evento en otro salón de las instalaciones del Senado dejando esperando a las autoridades senatoriales. O sea que un partido de izquierda desdeñó a la Mesa Directiva del Senado, de extracción izquierdista, y eso que según Miguel Barbosa ya estaba pactado que López Obrador y el dirigente de MORENA, Martí Batres, se reunieran con los senadores de todos los partidos y recibieran el paquete y pronunciaran discursos breves. El tabasqueño sabe cómo hacer las cosas y el papel de víctima y de independiente le suma entre sus agremiados, hacia afuera no muchos siguen creyendo en sus estrategias; ahora con partido político propio y con recursos monetarios que la ley le facilita, podrá seguir viviendo sin un empleo fijo que se le conozca. DE REBOTE Mañana se abren los registros para el relevo en la dirigencia del Sindicato Único de Personal Académico de la Universidad Autónoma de Querétaro; muy de la mano de Ángel Balderas va José Luis Álvarez Hidalgo y por otra vía Ariel Santiago y Sergio Centeno, que buscan representar a los académicos de la máxima casa de estudios. adanolverar@yahoo.com.mx, @aolverar (DQ, 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Señal: Sabino. Azules. Será hasta el 27 de este mes cuando venga a Querétaro Gustavo Madero, para asistir a la conmemoración del 75 Aniversario de la Fundación del Partido Acción Nacional, según informó el dirigente estatal José Báez Guerrero a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. Las celebraciones nacionales comienzan este fin de semana, porque la asamblea constitutiva se celebró entre el 14 y 17 de septiembre de 1939, como bien lo consigna la decana Natalia Carrillo en sus "Memorias de la Fundación, Crecimiento y Consolidación del PAN en Querétaro". Por cierto, dos queretanos –José Fernández de Cevallos

y Luis Álvarez Urquiza- formaron parte del primer Consejo Nacional, encabezado por Manuel Gómez Morín. Ellos mismos participaron en la constitución del partido en nuestro estado, teniendo como presidente a Rafael Gamba Bernardi en enero de 1940. Algunos de los pioneros más destacados fueron: Javier Fernández de Cevallos, Alfonso Septién, Leobardo Mendoza, los hermanos Heberto y Enrique Jiménez Torres, Alfonso Adame Negrete, Ignacio Olvera, José Ugalde Rivera, Federico Hurtado, Atanacio Corona, Jesús de la Isla, Ángel Luna, José Manuel Lozada, Benigno Mendoza, Camerino Cervantes, Margarito Hernández y Javier Tovar, todos del municipio capitalino. En Huimilpan, refiere Natalia, se aliaron José Servín Sotelo y Lázaro Rojas, y en Tolimán José Guadalupe Granados y su esposa Virginia. Entre las primera mujeres que entraron a la causa de Acción Nacional, recuerda a Guadalupe Esquivel Romero, Brígida Rojas Herrera, María Torres de Jiménez, María Guadalupe Urueta de Cevallos, Alicia Esquivel de Jiménez, Concepción Sotomayor de Loyola, María Guadalupe y María Dolores Oviedo, Leonor de la Isla Serrano y Javiera de la Llata Loyola, junto con la propia Natalia Carrillo García. Querétaro ha tenido, desde sus orígenes, una gran significación e importancia para el PAN, a pesar de que tuvo que pasar medio siglo para que obtuviera su primera presidencia municipal, en San Juan del Río, 1991, y la gubernatura en 1997. De hecho, el hijo del sanjuanense José Fernández de Cevallos, "El Jefe" Diego Fernández de Cevallos, fue candidato a la Presidencia de la República en 1994. De ahí que Gustavo Madero, presidente del comité Ejecutivo Nacional, haya aceptado la invitación de los panistas queretanos para un acto conmemorativo, dentro de 15 días justamente, en el Querétaro Centro de Congresos. Y, claro, ese acto será también un mensaje para el panismo local, ya tan animado para la contienda electoral del año próximo, cuando tratarán de recuperar el gobierno estatal, las alcaldías de Querétaro y San Juan del Río, además de los ayuntamientos de la Sierra, entre otras posiciones. Con Madero -que no asistió a ninguno de los informes del senador Francisco Domínguez- vendrá el secretario general del CEN, el queretano Ricardo Anaya Cortés, presunto aspirante a la candidatura. Así de fácil. Así de difícil. -

ANDADOR LIBERTAD- Adrián. Este jueves dejó de existir nuestro estimado amigo Adrián Martínez Ángeles, a los 51 años de edad, víctima de una enfermedad que la ciencia no pudo vencer. Su capilla ardiente se encuentra en Funerales Modernos, frente al Panteón Municipal de la Colonia Cimatario. Ya está con su padre don Marcelino y sus hermanos Chela y Ezequiel Martínez Ángeles. Será despedido con una misa en Santa Ana, hoy a las cuatro de la tarde. A toda su querida familia, nuestro más sincero pésame. Descanse en paz. -

OÍDO EN EL 1810- Reciclado. Que por lo pronto ya reapareció Raúl Orihuela para destaparse como precandidato del PAN a la presidencia municipal de Tequisquiapan. Como se recordará, ya fue alcalde y hasta aspirante al Senado de la República. Hace un año sufrió un atentado en su casa, recibiendo un balazo en la boca. Está de regreso. ¡

PREEPAREN!- Debut. Enrique González González será el nuevo presidente estatal de la Federación Nacional de Abogados al Servicio de México, cargo ocupado por el edil Roberto Loyola Vera, en la organización que dirige a nivel nacional el licenciado José Elías Romero Apis. González ha sido diputado local y dirigente de la CNOP en el Estado. La toma de protesta se efectuará en el Teatro de la Ciudad el sábado 20 de este mes, de mañana en ocho, siendo invitado especial el gobernador José Calzada Rovirosa. ¡Órale! -

AAAPUNTEN!- De arma. Los sobrevivientes de Reporteros en Acción, entre los que figura el periodista Juan Trejo Guerrero, celebrarán el viernes de la próxima semana el 38 aniversario de su fundación. A ese grupo perteneció nuestro recordado amigo Ezequiel Martínez Ángeles. ¡Salud! -

FUEGO!- Suma. Gilberto Herrera Ruiz se enfila hacia su muy probable reelección como rector de la UAQ, uniéndose voces, como la de la directora de la Facultad de Derecho, Gabriela Nieto Castillo. ¡Enhorabuena! (PA, 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

PIDEN PAN Y NO LE DAN. Finalmente, el dirigente nacional del PAN, GUSTAVO MADERO, no pudo asistir al Informe del senador FRANCISCO DOMÍNGUEZ en SAN JUAN DEL RÍO. El legislador había anunciado que su presidente haría todo lo posible por asistir. Pero el chihuahuense no logró ajustar su agenda y se le extrañó anoche en el Cecuco del municipio gobernado por FABIÁN PINEDA. Agua panista no da pista. (PA, 1)

BAJO RESERVA

CON BOMBOS Y PLATILLOS. Y no es para menos, se realizará el anuncio de la presentación del astro brasileño **Ronaldo de Assis Moreira**, más conocido como **Ronaldinho**. Por ello es que, ante la aparición del astro brasileño **Ronaldinho** en el partido que Gallos Blancos de Querétaro jugará hoy en la noche contra el Puebla, la Secretaría de Seguridad Pública municipal incrementará la seguridad en las inmediaciones del estadio "La Corregidora". Más de 300 elementos de la guardia municipal estarán vigilando el exterior del inmueble, comentó su titular **Héctor Benítez López**, quien además ha confirmado el refuerzo de elementos de Policía Federal y estatal y por supuesto, de seguridad privada. **EL QUE MANDÓ UN MENSAJE** claro fue el maestro **José Guadalupe Flores**, director de la Orquesta Filarmónica de Querétaro, quien agradeció públicamente al gobernador **José Calzada**, que cada año se siga realizando un concierto en plena plaza pública en conjunto con el Mariachi Vargas justo para los días patrios. El mensaje fue escuchado por los cientos de espectadores que abarrotaron la tarde del miércoles la Plaza de Armas. Sin duda, el próximo gobernante y el alcalde de la capital deberán de dar continuidad a este tipo de espectáculos en estas fechas, no importando el partido que se encuentre en el gobierno. **PARECE QUE VA EN SERIO** el alcalde del municipio de Colón, **Alejandro Arteaga Cabrera**, con querer llevar al municipio a ser parte de la columna de Pueblos Mágicos, esto luego de aplicar la inversión de 70 mdp en distintas obras. Además, nos cuentan, el objetivo de convertir a Colón en Pueblo Mágico es con la intención de hacer llegar recursos y poco a poco lograr el rescate de haciendas que serían demasiado, dicen, representativas del municipio, haciendas abandonadas y que muchas están poco a poco rehabilitándose. La finalidad también es la de mejorar la calidad de vida de los habitantes de la zona. **DE NUEVA CUENTA** la imprudencia de algunos automovilistas y operadores de transporte de carga hicieron que se colapsara la autopista México a Querétaro y en horario pico. El incidente generó filas de varios kilómetros y la pérdida de tiempo de miles de usuarios que en ese momento pretendían llegar a sus casas. Cierto es que en la entrada a la ciudad están ubicados decenas de señalamientos que indican a los paseantes que deben de bajar la velocidad y tomar precauciones. Al parecer esto no es suficiente y la ciudadanía clama para que la Policía Federal establezcan operativos y más restricciones a vehículos pesados. **CÓNCLAVE DE MUJERES PANISTAS** en Querétaro luego de que la senadora **Marcela Torres** reuniera a líderes panistas en el "1er Encuentro Estatal de Líderes: más mujeres, mejor política". Nos comentaron que el evento se llevó a cabo ante más de 70 líderes panistas queretanas, frente a las que la legisladora dio la plática "Retos ante la nueva ley electoral", en la que explicó las ventajas que ofrece la nueva ley, así como los retos que tendrán que afrontar. Dicen que este tipo de eventos es para conocer la legislación y metodología de elección de candidatas y distritos, así como luchar por los espacios que ya han ganado, comentaron. (EUQ, 2)

UNIDOS EN DEMOCRACIA

Por Carlos Lázaro Sánchez Tapia

El pasado domingo siete de septiembre se llevó a cabo la jornada electoral interna del Partido de la Revolución Democrática. Con la elección se definieron los cargos de mil doscientos congresistas nacionales; 320 consejeros nacionales; y a nivel estatal y municipal 75 consejeros respectivamente. El Instituto Nacional Electoral (INE) fue el que llevó a cabo el proceso electoral y dará validez a los resultados oficiales. Lo importante a destacar del proceso del pasado domingo, es que a diferencia de otros, éste contribuye a la democracia del PRD y del país. En primer lugar porque resulta evidentemente el sentido democrático que nuestro instituto plasmó en las urnas. Fue una elección competida, pero respetuosa de las reglas, tiempos y resultados electorales. El papel de los poco más de dos millones de perredistas que acudieron a sufragar en el país, dieron una jornada intensamente democrática y participativa. De esta manera el PRD se proyecta como un partido en movimiento, participativo y consciente de que estamos listos para sentar las bases de un cambio que tendrá que darse en el país, con un vuelco hacia los gobiernos de izquierda. Así por ejemplo, lo demuestra la participación histórica en el estado de casi 12 mil perredistas que interesados en la participación de su partido, sufragaron este pasado domingo. Si bien es cierto que los resultados siempre arrojan ganadores o perdedores, hoy queremos expresar a la ciudadanía que el ganador es el PRD y la democracia. Primero por la madurez con las que los liderazgos asumieron su responsabilidad ante estos procesos. Además, por el carácter y actuación del INE como árbitro electoral nacional, que ante su primera prueba de fuego, la pasa con buenos resultados. En este sentido, y de acuerdo al Sistema de Publicación de Datos de Actas (SIPDA-PRD) que el INE puso a disposición para la elección del PRD, podemos decir después de haberse computado todas las casillas, que en esta elección votaron más de 12 mil perredistas, de los 33 mil militantes reconocidos en la lista nominal para el estado de Querétaro. De ahí, las tendencias marcan que aproximadamente el 48 por ciento de la votación es favorable para la expresión de Nueva Izquierda (NI), el 22 por ciento para Alternativa Democrática Nacional (ADN) y el 15% para Izquierda Democrática Nacional (IDN). El resto de los votos se dividen entre otras cuatro expresiones con representación nacional. Contrario a lo que otros partidos y actores piensan, los perredistas podemos decir que esta experiencia electoral nos fortalece como instituto político; ya que reivindicamos nuestra vocación ciudadana a través de los miles de militantes que han participado democráticamente y con ánimo de cambiar al país desde la izquierda electoral. Estamos seguros que la participación de los más de 12 mil perredistas en el estado, representa la esperanza de buenos resultados para la elección del próximo año. Porque cada uno de ellos estará convenciendo a cinco más de sus vecinos y amigos para que acompañar a nuestros candidatos en las campañas, defender nuestros votos y tocar las casas de los queretanos. Juntos con la ciudadanía el PRD va a construir el proyecto y la plataforma política para participar en el proceso del 2015, con el objetivo de conseguir una transformación democrática y de acabar con el bipartidismo que ha rezagado a Querétaro. En el PRD estamos convencidos que la democracia fortalece y da vida a las instituciones. Que la democracia es la vía por excelencia para encontrar acuerdos en momentos de diferencia. Reconocemos que la democracia es un proceso de elección, pero sobre todo que es la manera de asumir y ejercer la política cada día. Así es como en el Partido de la Revolución Democrática asumimos el ideal de democracia. Con base en ello estamos trabajando para ser el partido de las propuestas y compromisos ciudadanos. (EUQ, 11)

ASTERISCOS

Revisión. Nueve aspirantes a ser consejeros electorales en diversas entidades del país que fueron descalificados para continuar en la contienda, solicitaron se revisara su caso. De manera específica por cuanto hace a su ensayo presencial. Fueron catedráticos del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la **UNAM** quienes volvieron a evaluarlos. De los nueve, cuatro lograron reincorporarse al proceso de selección, entre ellos, **María Pérez Cepeda**. Otra queretana, María Esperanza Vega Mendoza también solicitó revisión pero volvió a ser rechazada. **Atrevido** Asegura el diputado local del **PRI**, **Ricardo Carreño**, que administrativa y laboralmente **RedQ** va a cambiar, gradualmente, hasta tener el transporte que **Querétaro** merece. Así lo escribió en su cuenta de twitter. Por la misma vía aseguró en otro mensaje que “el transporte estaba estancado... Ni para atrás ni para adelante. Las administraciones pasadas cobardes, sólo se hacían de la vista gorda”. La única duda que quedó sin resolver es a cuántas administraciones pasadas se refiere ¿a una, a dos, tres? **Discusión** Justo por la misma vía de las redes sociales, el referido diputado local se enfrascó en una discusión sobre movilidad con integrantes de de organizaciones sociales que abogan por los ciclistas y peatones, como la denominada ‘**Camina y vive**’. Ellos retaron a Ricardo -como a otros servidores públicos- a recorrer la ciudad pero a bordo de una unidad del transporte público local. La otra opción que brindaron al diputado fue la de caminar sobre un par de avenidas: **Bernardo Quintana y 5 de Febrero**. **Muy seguramente apreciará de diferente manera a la ciudad.** **Golpes** Hace no más de tres años, **Sergio Razo** formaba parte del partido político comandado por **José Luis Aguilera Ortiz** o, por lo menos, era un muy buen colaborador. Hoy, el distanciamiento pasó de la ruptura política al enfrentamiento verbal y, ahora, a los manotazos. De ahí, dio el salto a lo judicial. El regidor **José Luis Aguilera Rico** ha confirmado que procedió a interponer una denuncia penal contra Sergio. “Hoy la presentamos contra este sujeto y quien resulte responsable. Los delitos son tres y confiamos que la **PGJ** del estado haga su trabajo”, apuntó en el Facebook. **Retos** El **Secretario de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray Caso**, lo explicó con claridad. Si el crecimiento semestral (enero-junio de 2014) acumulado fue de 1.8 por ciento, para alcanzar 2.7 por ciento del Producto Interno Bruto al cierre del año, es necesario que la economía del país crezca, durante el segundo semestre, al menos en 3.7 por ciento. Dicho en otros términos, es factible siempre y cuando se fortalezca la economía vía el crecimiento del número de empleos y, por consecuencia, del mercado interno nacional. **Festejo** El miércoles venidero (17 de septiembre) el sistema educativo del **Colegio de Bachilleres**, que encabeza **Héctor Guillén Maldonado**, celebra 30 años de haberse iniciado en el estado de Querétaro. La institución educativa se ha convertido en la que atiende en la entidad a la mayor cantidad de estudiantes preparatoria. Creció exponencialmente en contraparte de lo que sucedía con la escuela de bachilleres de la **Universidad Autónoma de Querétaro**, que vivió un tiempo de estancamiento durante la última década del siglo pasado y la primera de éste. **Debut** Resulta que por problemas eminentemente burocráticos, el **crack brasileño ‘Ronaldinho’** no debutará hoy en la alineación del conjunto de **Gallos Blancos**, a pesar de que la afición hizo el gasto y agotó los boletos del partido contra el **Conjunto de Puebla**. La falta de visa de trabajo lo obligó a regresar a su país natal para tramitarla. Ya la tiene pero no da tiempo para el viaje, entrenamiento y participación en este encuentro. Ojalá que la directiva responda a la afición y no vaya a debutarlo fuera del **estadio de Corregidora**, específicamente en el estadio Jalisco. (AM, 1)

UNIDOS Y A TIEMPO

Por José Luis Báez, Presidente del Comité Directivo Estatal del PAN

Acción Nacional se encuentra listo y preparado para enfrentar el proceso electoral; el primer paso se dio este sábado al celebrarse la Tercera Sesión Extraordinaria del Consejo Nacional del PAN, conformada por más de 300 panistas de las 32 entidades federativas que integran a nuestro País. Lo más importante de esta sesión, fue la aprobación del Reglamento de Selección de Candidatos, mismo que garantiza nuevamente que los militantes serán quienes preferentemente elegirán a los candidatos a los diferentes cargos de elección popular para el proceso del 2015. Dicho reglamento se pondrá a consideración de la Comisión de Prerrogativas de Partidos Políticos del Instituto Nacional Electoral para que acredite la constitucionalidad de este proyecto, que contiene 109 artículos y 3 transitorios. El Reglamento de Selección de Candidatos contempla tres métodos de selección; el primero, es la elección por los militantes; el segundo, es una elección abierta mediante el voto de los ciudadanos en jornadas públicas y, finalmente; el tercero, que es la determinación de las dirigencias con la aprobación de las dos terceras partes de la autoridad local y la mayoría de la Comisión Permanente Nacional. Este Reglamento contempla mecanismos para garantizar la paridad de género en todas las candidaturas del PAN; a fin de que no solamente se cumpla con el 50 por ciento que exige la Ley, sino que además sean intercaladas, es decir; un hombre y una mujer en cada una de las elecciones. Los estatutos de Acción Nacional, mencionan que corresponde a los Comités Ejecutivo Nacional, Estatales y Municipales el diseño de la estrategia global para las candidaturas. Del anterior trabajo derivan elementos para decidir cómo se cumplen los requisitos de género, como puede ser la reserva de distritos, entre otras decisiones. Los mecanismos consultivos que el Partido implemente no son vinculatorios, la información que se obtenga de los mismos, será tomada como base por el CEN para resolver los temas de cuotas de género o aceptar procesos de designación o elección abierta. También se contempla un sistema de resolución de controversias, por lo que ahora se describe detalladamente el proceso para la presentación de quejas y juicios de inconformidad, buscando así que el procedimiento sea más rápido. En este mismo fin de semana se instaló la Comisión Organizadora Electoral de la Comisión Permanente del Consejo Nacional, la cual tendrá la responsabilidad de organizar los procesos de selección de candidatos para los procesos electorales federales y locales del próximo año, esta comisión tendrá autonomía técnica y de gestión para supervisar la preparación, conducción y organización de los procesos de selección de candidatos principalmente con los métodos de votación de los militantes y elección abierta, conforme al artículo 97 de los Estatutos del Acción Nacional. En los procesos de selección de candidatos se deberán de considerar la ética, capacidades técnicas, historial partidario y resultados de quienes aspiren a esos cargos, por lo que en Querétaro estamos trabajando para salir unidos y a tiempo. Cada candidatura será analizada de manera particular para definir el método de selección más idóneo, en Acción Nacional buscamos tener candidatos competitivos que aporten a la unidad interna. Estamos convencidos de que cada uno de los aspirantes deberá contar con el perfil que requiera el cargo al que aspira, además de que se identifique y abandere los principios, así como los valores de Acción Nacional. Llegar a acuerdos, fortalece el PAN. Con el nuevo reglamento aprobado, iniciaremos la instalación de mesas políticas para definir conjuntamente la mejor ruta del Partido para alcanzar el éxito electoral del 2015. Juntos, será posible.

http://codiceinformativo.com/?codice_column=unidos-y-a-tiempo

ACTORES Y ESCENARIOS

'ROBERTO ES EL BUENO...' Si pudiéramos que hablar de porcentajes, diríamos que el alcalde Roberto Loyola Vera tiene un 90 por ciento de posibilidades de convertirse en el próximo candidato del PRI al gobierno del estado. Aunque no tuviera tantas, es obvio que es el mejor posicionado de los tricolores por su 'chamba' en el Centro Cívico que lo coloca todos los días en los reflectores mediáticos de la entidad. No es lo mismo ser líder del Congreso o presidente del PRI. Hablando de los otros dos aspirantes. Esa es la realidad. Roberto se fue de gira a la capital. El martes para ser exactos. Allá se reunió con algunos diputados federales, entre ellos el mandamás Manlio Fabio Beltrones, 'Don Manlio' y logró arrancarle varios compromisos que se verán reflejados en proyectos que beneficiarán a Querétaro. Manlio, es Manlio. Uno de los políticos más poderosos del País al que se le acreditan varias candidaturas a gobernador (¿se acuerda de los Manlio boys?) entre ellas la de su amigo el hoy gobernador José Calzada. Pero Roberto no fue solo. Se llevó a todos los alcaldes de Querétaro emanados de su partido 'de pedinches'. Y salvo Fabián Pineda, de San Juan del Río, que ni está aquí ni estuvo allá, los demás sacaron algo para su municipio. Centros de cultura, centros de seguridad, Centros de Salud etc., etc. Al término de la reunión, el diputado Francisco Arroyo detuvo a un grupo de alcaldes queretanos 'Cuídenlo, es el bueno', les dijo refiriéndose a Roberto. Es el bueno.

Tras Bambalinas. La columna la escribo antes del informe de Pancho Domínguez en San Juan del Río...Se supone, dicen, que al evento acudirá la plana mayor del PAN encabezada por Gustavo Madero y Ricardo Anaya...En el evento la pregunta para Ricardo será '¿vas o no vas?', recordando que el acuerdo es que quien tenga una 'chamba' en el PAN debe dejarla antes del primero de octubre si es que quiere aparecer en las boletas electorales del próximo año...El evento se presta para que el hábil secretario general del PAN aclare su futuro político/electoral...Será la nota de mañana... Escríbeme lgosejod@gmail.com

<http://ciudadypoder.mx/detalle.php?categoria=politica¬icia=37>

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

**SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS**

04

SÍGUELO

VIERNES
SEPTIEMBRE 12 DE 2014

PROMUEVE IEEQ DEMOCRÁTICA

Pondrá en circulación el cuaderno 'Conceptos de la Democracia', que constituye un breviario único

NOTICIAS

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) editará y distribuirá una serie de obras a través de las cuales promoverá la educación cívica, la cultura democrática y la participación ciudadana.

Entre ellas se cuenta una compilación de la normatividad electoral vigente, que incluye las recientes reformas constitucionales y legales en materia político-electoral, en dos tomos: 'Legislación Electoral del Estado de Querétaro' y 'Legislación General en Materia Electoral'.

Asimismo, el organismo local publicará el libro 'Reflexiones sobre Democracia, Constitución y Elecciones', el cual conjunta una serie de trabajos de funcionarios electorales y docentes de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma

de Querétaro (UAQ), entre los que se encuentran el Dr.

Eusebio Alberto Avendaño González, el Dr. Gerardo Porfirio Hernández Aguilar y el Dr. Andrés Garrido del Toral.

Por otro lado, el IEEQ pondrá en circulación el cuaderno 'Conceptos de la Democracia', que constituye un breviario único, integrado por un pasaje de conceptos y frases acuñadas por diversos personajes de nuestra historia, en torno a la noción de la democracia.

La edición de tales documentos fue aprobada por los integrantes de la Comisión de Editorial y Biblioteca, presidida por el consejero electoral Alfredo Flores Ríos e integrada por la Presidenta del Consejo General, Yolanda Elías Calles Cantú.

Los integrantes del órgano colegiado coincidieron en que con estas obras el instituto cumple con una de sus finali-

dades, referente a la construcción de ciudadanía, al tiempo que proporciona información útil a la sociedad.

De igual modo, señalaron la importancia de que dichas publicaciones sean debidamente difundidas y distribuidas entre las fuerzas políticas en el estado, autoridades, instituciones educativas, organismos electorales y diversos sectores de la población.

Durante la sesión ordinaria de la Comisión, el Director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral, Luis Octavio Vado Grajales, informó que como parte de los trabajos de organización y clasificación de material de la biblioteca institucional, se han puesto a disposición del público en general un catálogo de 1,569 fichas del acervo del IEEQ para su consulta a través de la página www.ieeq.mx.



EL IEEQ editará y distribuirá una serie de obras a través de las cuales promoverá la educación cívica.

■ INFORME DE FRANCISCO DOMÍNGUEZ

Explicar origen del dinero, pide Zumaya de la Mora

JORGE VARGAS SÁNCHEZ

José Antonio Zumaya de la Mora, Secretario de la Organización del Partido Encuentro Social (PES), dijo que este instituto político le pedirá a la autoridad electoral que investigue de dónde, el senador Francisco Domínguez Servién, ha sacado 8 millones de pesos, cantidad que ha gastado en los informes que ha presentado en distintos escenarios del interior del estado.

Para calcular cuánto dinero ha gastado el legislador federal panista, el PES lleva un inventario de la cantidad de materiales que usa Domínguez Servién a la hora de los in-

formes, quien consigue cotizaciones en el mercado y luego las suma; de ahí la afirmación de que los tres informes del senador han tenido un costo superior a los 8 millones de pesos.

“Expresamos nuestro absoluto rechazo a las acciones que desde hace algunos días viene realizando en el estado el senador Francisco Domínguez Servién, quien con el pretexto de rendir su informe de actividades lleva gastados ya más de 8 millones de pesos en una campaña personal y partidista que en poco o nada beneficia a los queretanos”, dijo Zumaya de la Mora en una rueda de prensa.

El Secretario de Organización del PES dijo que probablemente en la semana siguiente será presentada la solicitud para que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro investigue la procedencia de tanto dinero.

Afirmó que en lugar de estar haciendo campaña rumbo a su candidatura para ser el candidato del PAN a la gubernatura en 2015, Domínguez Servién “debería emplear esos recursos para ayudar a las decenas de comunidades cuya gente ya quisiera contar con dinero para sobrevivir”. Dijo que esas localidades están en los municipios de Pinal de Amoles, Tolimán y Amealco.

Zumaya de la Mora indicó que su partido está de acuerdo en la rendición de cuentas, pero es necesario precisar de qué modo deben ser los informes, de tal manera que no sirvan “como escaparate personal y partidista, como está sucediendo en la mayoría de los casos”, sino que también le permita a la gente revisar y calificar la función del Servidor Público.

En la rueda de prensa, aseguró que la sociedad ya no está para tolerar tanta simulación, menos cuando todavía hay funcionarios públicos que utilizan mecanismos legales para ascender en sus pretensiones personales.

Ha gastado más de 8 mdp en informes: José Antonio Zumaya

Ve PES derroche de recursos de Servién

Encuentro Social denunciará al senador panista ante IEEQ e INE

Norma Ayala

El Partido Encuentro Social (PES) en el estado anunció que interpondrán ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y ante el Instituto Nacional Electoral (INE) una denuncia en contra del senador panista Francisco Domínguez, por haber gastado hasta el momento más de 8 millones de pesos en sus informes legislativos en municipios del estado.

El secretario de Organización del PES en la entidad, José Antonio Zumaya, refirió que como partido político están a favor de la rendición de cuentas por parte de los gobernantes en turno. Sin embargo, en el caso de Domínguez Servién, esta actividad legislativa se está convirtiendo en una campaña preelectoral.

“Rechazamos las acciones que desde hace algunos días viene realizando en el estado el senador Francisco Domínguez, quien con el pretexto de rendir su informe de actividades lleva gastados más de ocho millones de pesos en una campaña que más bien parece personal y partidista”, aseveró.

Según el PES, la erogación de estos recursos también representan una incógnita, ya que se desconoce de dónde está obteniendo el senador este dinero, que debe ser transparentado por obligación debido al cargo público que representa.

“Es vergonzoso e inhumano el gasto que está haciendo, cuando existen municipios del estado y comunidades en pobreza extrema, y en lugar de abonar para disminuir estos índices, lo está dañando y lo más triste es el apoyo que recibe de algunos ciudadanos y lo lleven a este tipo de cargos de elección popular”, dijo.



CONTRASTE. Mientras el legislador del PAN malgasta el dinero en “campaña personal” hay comunidades en pobreza extrema, lamenta el secretario de Organización del PES, José Antonio Zumaya

ACUSACIÓN

- El secretario de Organización del PES, José Antonio Zumaya, señala que el senador Francisco Domínguez está convirtiendo sus informes en campaña preelectoral
- Para el PES el origen de los recursos que ha gastado el sena-

dor panista es dudoso, por lo que deben ser transparentados

- Zumaya de la Mora asegura que para hacer esta observación el PES se basa en el monitoreo que el propio partido ha hecho de las actividades del legislador panista

Zumaya de la Mora aseguró que el PES al hacer esta afirmación se basa en el monitoreo que el propio partido ha hecho de las actividades del senador, además del cálculo que

han ejecutado en cuanto a movilización, gastos de propaganda y entrega de artículos como camisetas.

“Llegamos al cálculo de que puede llevar gastado, y nos pudiéramos

quedar cortos, de ocho millones de pesos, porque es escandalosa la manera en que una persona que se dice representante popular, venga a Querétaro y empiece a pavonearse de cómo dilapida y gasta el dinero a manos llenas”, aseveró.

En este sentido, el PES informó que esta situación será informada a manera de observación al IEEQ, a fin de que realice una investigación al respecto, además de que trabajarán para obtener las pruebas suficientes para hacer una demanda, incluso ante el INE.

Zumaya manifestó que Domínguez está comprando voluntades y no está haciendo una propuesta partidista para bienestar de Querétaro, sólo “está manipulando, engañando y engatusando a la sociedad, para que voten por él”, concluyó.

■ TRANSPARENCIA

Evaluará Instituto a aspirantes del 2015

Invita Demetrio Juaristi a practicar exámenes psicométricos

JORGE VARGASSÁNCHEZ

Los partidos políticos han sido invitados por las Comisiones Unidas de Organización Electoral, Educación Cívica y Capacitación Electoral del organismo ciudadano, a integrarse a los exámenes que les serán practicados a quienes aspirarán a desempeñar distintos cargos en los Consejos Distritales y Municipales durante los próximos comicios.

La invitación la hizo el consejero electoral, Demetrio Juaristi Mendoza durante la sesión de ambas comisiones. Dijo que el llamado es para que los institutos políticos conozcan el clima de transparencia que habrá en la presentación de los citados exámenes.

Los aspirantes a secretarios técnicos y supervisores de los Consejos Distritales y Municipales durante el proceso electoral 2014-2015 sustentarán un examen psicométrico y asistirán a pláticas acerca de cuáles son las funciones que ellos desempeñarán en su momento.

El Director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral, Luis Octavio Vado Grajales, del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), habló de las novedades de los procedimientos respectivos para elegir tales funcionarios, entre ellas la equidad de género en el momento de seleccionar a los funcionarios idóneos.

Aludiendo dichas novedades, el consejero Magdiel Hernández Tinajero se refirió a la importancia



FOTO: YUNUEN AVILES

Pláticas: Quienes aspiran a un cargo conocerán los esquemas de transparencia del Instituto, alegó Juaristi Mendoza

de desahogar los asuntos previos al proceso electoral de 2015. Dijo que el objetivo es hacer eficientes los procedimientos que más adelante desahogará el próximo Consejo General del IEEQ.

Luego que hayan sesionado ambas comisiones, serán aprobados los procedimientos y enseguida estarán listas las respectivas convocatorias, documentos que luego le serán remitidos al Pleno del Consejo General del colegiado para que los sancione.

En la misma sesión los consejeros eligieron a su par José Vidal Uribe Concha, como presidente de las Comisiones Unidas, y secretario, al consejero Alfredo Flores Ríos.

A la sesión asistieron además de los consejeros electorales y el representante del PRI, Juan Ricardo Ramírez Luna, el Director General del Instituto, Carlos Eguiarte Mereles, y el Director Ejecutivo de la Organización Electoral, José Eugenio Plascencia Zarazúa.

ASTERISCOS

REVISIÓN

Nueve aspirantes a ser consejeros electorales en diversas entidades del país, quienes fueron descalificados para continuar en la contienda, solicitaron que se revisara su caso. De manera específica por cuanto hace a su ensayo presencial. Fueron catedráticos del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM quienes volvieron a evaluarlos. De los nueve, cuatro lograron reincorporarse al proceso de selección, entre ellos, María Pérez Cepeda. Otra queretana, María Esperanza Vega Mendoza, también solicitó revisión, pero volvió a ser rechazada.
